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Emma Rivera Camacho
impulsará ferias y

exposiciones para promover
productos locales

Nuestra propuesta de promover la exposición y promoción
de los diversos productos potenciará la comercialización.
Indicó Emma Rivera Camacho.

H. Zitácuaro, Michoacán, 8
de mayo de 2024.Hoy acudimos
a saludar a los comerciantes del
mercado Benito Juárez de este
Distrito, ubicado entre las calles
Lerdo de Tejada y Benedicto
López, en Zitácuaro.

Los recorridos por los
diferentes mercados del
municipio y de la región, nos han
colocado más cerca de la
necesidad de impulso a la
actividad comercial que es una
actividad productiva de muchas
familias. Nuestra propuesta de
promover la exposición y
promoción de los diversos
productos potenciará la
comercialización. Así también
hemos recogido la necesidad de
apoyar el abastecimiento y
crecimiento de los pequeños
locales comerciales mediante el
impulso de créditos accesibles.

Impulsaremos en
coordinación con el Gobierno del
estado y los Tres Municipios que

integran el Distrito, la creación de ferias y exposiciones en la que se oferten los productos
locales. Y propondremos la creación de microcréditos que apoyen a los pequeños comerciantes
a fin de que esta actividad tan importante en los Municipios de Zitácuaro, Angangueo y
Ocampo, se fortalezca y siga siendo para la población local, la oportunidad de progreso que
requieren.

Honran ideales de Miguel Hidalgo en el 271
aniversario de su natalicio

- Autoridades Municipales y educativas llevan a cabo acto cívico en su memoria

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de mayo de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En el
marco del 271 aniversario del natalicio del
padre de la patria, Miguel Hidalgo y Costilla;
autoridades municipales y educativas
honraron su memoria y llevaron a cabo un acto
cívico.

El acto cívico se realizó en la Plaza Cívica
Licenciado Benito Juárez y los principales

protagonistas fueron alumnos de algunas
instituciones educativas que acudieron para
ser participe de este evento de gran
importancia histórica.

Los responsables de los honores a la
bandera fueron la escolta de la Escuela Primaría
Miguel Hidalgo y la banda de guerra de la
Secretaría de Seguridad Pública Municipal.

Fue la alumna Renata Michelle Ramírez

Alanís del 5to grado de la Escuela Primaria
Miguel Hidalgo, quien fue la responsable de
pronunciar el mensaje oficial. Durante su
intervención, la menor resaltó las aportaciones
del cura de dolores en la construcción de la
patria.

“Fue mucho más que un líder
revolucionario, fue un hombre de principios,
un diccionario que comprendió la importancia
de la libertad y la justicia para el bienestar  de
su  pueblo”, expresó.

También expuso que si bien es cierto que
el grito de libertad conocido como grito de
Dolores se convirtió en punto de partida de la

lucha por la independencia, el legado de
Hidalgo va mas allá de un acto de valentía;
como sacerdote educador y líder, dedicó su
vida a la defensa de los derechos de los mas
desprotegidos e impulsó a la educación como
herramienta fundamental para la liberación del
pensamiento y promoción del progreso social.

“En tiempos de desafío y transformación
cobra una importancia mayor su mensaje de
unidad y de justicia pues siguen vigentes y
nos recuerdan que hay que defender nuestros
ideales con determinación”, dijo.

La oradora agregó que en este día cada
uno de nosotros debe recordar que se tiene el
poder de generar cambios positivos en la
sociedad y cada uno puede contribuir a
construir el México que soñaron nuestros
héroes.

Estuvieron presentes el Secretario del
Ayuntamiento, Eduardo Sánchez de las Matas
así como regidores del cabildo municipal.

En el marco del 271 aniversario del natalicio del padre de la patria, Miguel Hidalgo y Costilla;
autoridades municipales y educativas honraron su memoria y llevaron a cabo un acto cívico.
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Avanza otro ciclo escolar
completo en Michoacán

- Los docentes están en las aulas de más de 12 mil escuelas de todos los
niveles

Morelia, Michoacán, 8 de mayo de 2024.- Más de 72 mil docentes y trabajadores de la
educación en Michoacán se encuentran en la recta final de un ciclo escolar completo. La
importancia de la labor de los maestros y maestras en el aula es fundamental para el desarrollo
social y económico del estado.

Día tras día, estos profesionales no solo educan, sino que fortalecen las bases de la
sociedad, enseñando a más de un millón 200 mil estudiantes en 12 mil escuelas de todos los
niveles. La mayoría de estas escuelas son públicas y se encuentran distribuidas por todo el
estado.

Lejos han quedado ya los días en que la Secretaría de Educación en el Estado (SEE)
enfrentaba paros de labores que duraban temporadas o incluso años. Este 2024 avanza un
segundo año con los docentes en las aulas, completando el ciclo escolar. Ello, no solo en la
educación básica, que son más de 11 mil escuelas, esta realidad abarca todos los niveles
educativos, completando el ciclo escolar de alrededor de 200 días.

La educación en Michoacán es un reflejo del compromiso de toda una comunidad para
superar obstáculos y proporcionar oportunidades significativas a las futuras generaciones,
ahora con la Nueva Escuela Mexicana.

Más de 72 mil docentes y trabajadores de la educación en Michoacán se encuentran en la recta
final de un ciclo escolar completo. La importancia de la labor de los maestros y maestras en el
aula es fundamental para el desarrollo social y económico del estado.

Plantean acciones de combate
a la erosión del lago

de Pátzcuaro
- También la colecta de semillas de plantas nativas

Morelia, Michoacán, 8 de mayo de 2024.- Este miércoles 8 de mayo inician las reuniones
interinstitucionales con las comunidades de la ribera del lago de Pátzcuaro para acordar
acciones conjuntas que permitan su recuperación.

De acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), entre las acciones
que se plantearán a los habitantes de las comunidades está la colecta de semilla de flora
nativa para que establezcan viveros, y de esa forma reforestar con pino, encino, capulín,
tejocote, zarzamora silvestre y plantas herbáceas (matorral) propios de la región; el objetivo
es no plantar especies diferentes a las nativas.

En un esfuerzo conjunto con las comunidades para recuperar el lago, las instituciones
participantes convocarán a hacer obras con prácticas agronómicas que eviten la erosión de
la tierra, como cultivar en curvas de nivel de acuerdo a la pendiente, hacer zanjas de retención
de agua, tinas de captación; presas de gavión, retranques, represas hechas con troncos y/o
piedras para que solo corra el agua.

En el grupo interdisciplinario participan, entre otras, las Secretarías de Medio Ambiente y
de Agricultura y Desarrollo Rural; las Comisiones Nacional del Agua (Conagua) y Estatal de
Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), así como la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom).

Este miércoles 8 de mayo inician las reuniones interinstitucionales con las comunidades de la
ribera del lago de Pátzcuaro para acordar acciones conjuntas que permitan su recuperación.

Toño Ixtláhuac impulsará la iluminación y
renovación del centro histórico de Zitácuaro

- Zitácuaro, Michoacán. 8 de mayo de 2024.

hacer política: "La política tiene que estar
construyendo todos los días, la política
tiene que estar proponiendo proyectos.
Una política sin planes a futuro es una
política que no sirve. Creo que a todos
nos interesa el destino de nuestro
municipio y para transformarlo
necesitamos compromiso."

El candidato recordó cómo, antes de
su llegada al gobierno, el centro de
Zitácuaro estaba sumido en la oscuridad
y destacó que, gracias al trabajo de su
administración, ahora está iluminado.
"Hasta el momento he logrado cambiar 6
mil luminarias en todo el municipio y
vamos por muchas más." Resaltó la
importancia de la participación ciudadana
en la identificación de necesidades para
lograr un mejor gobierno.

Ixtláhuac se comprometió a
transformar Zitácuaro a través de
proyectos de comunicación, salud,
recuperación de áreas verdes y obras
públicas. Mencionó que su administración
ha destinado más presupuesto a
proyectos culturales como museos,

El candidatoToño Ixtláhuac  recordó cómo, antes de su llegada al gobierno, el centro de Zitácuaro
estaba sumido en la oscuridad y destacó que, gracias al trabajo de su administración, ahora está
iluminado.

espacios para la infancia y parques
públicos. En cuanto a la agenda
medioambiental, afirmó: "Voy a trabajar
fuertemente para realizar una reforma al
sistema de agua potable, para llevar el
líquido a las colonias que lo necesitan y
para garantizar un pago justo."

En materia de seguridad, el candidato
se comprometió a mejorar el patrullaje y
a sustituir la infraestructura solicitada por
los vecinos. Mencionó que la aplicación
ZitApp ayuda a agilizar la atención del
ayuntamiento en las diferentes tareas que
le corresponden. En educación, reiteró su
compromiso de construir 100 domos para
escuelas públicas.

Sobre el rescate del Centro Histórico,
Ixtláhuac aseguró que busca dignificar y
embellecer la zona en beneficio del
comercio y el crecimiento económico, sin
afectar a los comerciantes. "Ese es el
compromiso que tenemos con nuestros
comerciantes, hacer un gran equipo,
cuidar nuestro patrimonio, que todos
cuidemos nuestro centro."

"Seguiremos trabajando por todos
nuestros comerciantes y convirtiendo a
nuestra heroíca en un lugar digno para
ellos", concluyó.

Este 02 de junio vota por Toño
Ixtláhuac y por las y los candidatos de la
coalición Morena – PT. “El poder lo
tienes tú”.

Durante su visita al sur del municipio
de Zitácuaro, el candidato Toño Ixtláhuac
destacó la importancia de la participación

ciudadana en la política. Agradeció la
presencia de los vecinos y enfatizó su
compromiso con una nueva forma de
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Llega paquetería electoral a Zitácuaro
- Es la que se utilizará el próximo 2 de junio para elegir a Presidente de la República, senadores, Diputados

Federales y locales así como Presidentes Municipales

Custodiada por elementos de la guardia nacional, este jueves alrededor de las 11:26 horas de la mañana arribó a las oficinas del Consejo
Distrital Electoral del INE la paquetería electoral que será utilizada el 2 de junio, durante la jornada electoral.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de mayo de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Custodiada por elementos de la guardia

nacional, este jueves alrededor de las 11:26
horas de la mañana arribó a las oficinas del
Consejo Distrital Electoral del INE la paquetería

electoral que será utilizada el 2 de junio,
durante la jornada electoral.

Se trata de boletas electorales, actas de

escrutinio y cómputo, así como documentos
que serán parte de los paquetes que tendrá
cada casilla electoral.

Fue María Guadalupe Colín Pedraza,
Presidenta del Consejo Distrital Electoral así
como consejeros y representantes de partidos
políticos los que atestiguaron esta llegada de
material y dieron fé del cumplimiento de esta
etapa de la organización de las elecciones.

En entrevista precisó que los pasos
siguientes es el conteo, sellado y enfajillado
de cada uno de los documentos,
posteriormente esto se habrá de integrar a los
paquetes que serán entregados a los
presidentes de cada una de las mesas
directivas de casilla previo a la jornada
electoral.

Exhortó a los ciudadanos a tener confianza
en la organización del proceso electoral, pues
en el caso de la paquetería electoral se cuenta
con una cadena de custodia, esto significa
que en todo momento las boletas y
documentos a utilizar el 2 de junio están siendo
custodiadas y vigiladas desde su llegada
hasta la entrega a los ciudadanos que van a
votar.

 Mientras el día de la jornada electoral
llega, serán resguardadas en la bodega del INE
en esta ciudad, esto mismo ocurre con la
documentación que forma parte del voto
anticipado.

Feliz día de las madres les
desea Tony Bernal

- Este gobierno impulsará a través de la gestión estudios para cuidar de
la mujer, pilar de nuestra sociedad.

El candidato Independiente a la Presidencia por Zitácuaro, Tony Bernal, enfatizó en la
necesidad de cuidar la salud de todas las mujeres, en entrevista comentó que la mamás son
parte fundamental de la estabilidad de un hogar, pues recordó que el quedó huérfano de
madre cuando tenía sólo 8 años de edad.

Es por eso que adelantó, que de llegar a ser presidente municipal se gestionarán estudios
de mastografía para la detección temprana de cáncer de mama a población abierta y personal
de presidencia.

Así como estudios de citología cervical (papanicolaou) para la detección temprana de
cáncer del cuello de la matriz.

Se gestionarán además, pruebas de laboratorio, tanto para hombre y mujeres de VDRL que
detecta enfermedades de transmisión sexual y pruebas como de VIH y SIDA

#TonyBernal #Zitácuaro #presidentemunicipal
#eleccioneszitacuaro

El candidato Independiente a la Presidencia por Zitácuaro, Tony Bernal, enfatizó en la necesidad
de cuidar la salud de todas las mujeres, en entrevista comentó que la mamás son parte
fundamental de la estabilidad de un hogar, pues recordó que el quedó huérfano de madre
cuando tenía sólo 8 años de edad.

Mejoraremos las condiciones
para que los inversionistas

lleguen a Zitácuaro:
Rosy Salinas

Zitácuaro, Michoacán de Ocampo a 10 de mayo de 2024. "Un Parque Industrial debe ser
motor para el desarrollo económico, ya que genera oportunidades de empleo e inversión tanto
nacional como extranjera, es por eso que mejoraremos las condiciones para todos los que
quieran invertir en nuestro municipio" esto lo señaló Rosy Salinas, candidata a la presidencia
municipal de Zitácuaro por la coalición Fuerza y Corazón por México.

Rosy Salinas, destacó que el apoyo para los empresarios zitacuarenses será una prioridad
para el próximo gobierno que ella encabezará, "pues ustedes nos ayudan a potencializar la
economía local y promueven el desarrollo económico, no solo de nuestro municipio sino de
toda la región".

La abanderada del PRD-PRI-PAN, aseguró que ella representa el proyecto ganador y el
más sólido para encabezar el gobierno municipal a partir del próximo 01 de septiembre. Delante
de los empresarios del Parque Industrial, Rosy Salinas se comprometió a mejorar de manera
considerable el alumbrado público, dignificar las calles del Parque Industrial y revisar de
manera puntual el tema del agua y drenaje.

Para finalizar, Rosy Salinas externó "si las condiciones del Parque Industrial son mejores
nos ayudará para atraer más inversión, la conectividad que tenemos con el Estado de México
y la Ciudad de México nos hace muy atractivos para que se puedan instalar empresas en
Zitácuaro, nosotros como gobierno debemos generar condiciones para que los empresarios
no lo piensen dos veces. Además, con las escuelas de nivel medio superior y superior, podremos
ayudarle a los jóvenes que egresan de las instituciones para que puedan buscar trabajo aquí
mismo, sin necesidad de salir del municipio. Ya es tiempo que a Zitácuaro le vaya bien".

 "Un Parque Industrial debe ser motor para el desarrollo económico, ya que genera oportunidades
de empleo e inversión tanto nacional como extranjera, es por eso que mejoraremos las
condiciones para todos los que quieran invertir en nuestro municipio" esto lo señaló Rosy
Salinas, candidata a la presidencia municipal de Zitácuaro por la coalición Fuerza y Corazón
por México.
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Atención médica para todos:
Tayde González Arias,

Candidato a Diputado local
por el PES.

- En visita la comunidad de La Cortina, y genera compromisos.

La Cortina Mpio. de Zitácuaro a 8 de mayo de 2024.- Con el propósito de cumplir con su
estrategia de campaña la cual ha bautizado como de las 3S (suela, sudor y saliva), el candidato
a Diputado Local por el distrito 13, que integra a Zitácuaro, Ocampo y Angangueo; Maestro
Tayde González Arias, visitó la comunidad de La Cortina.

Al arribar a la comunidad ya lo estaban esperando ciudadanas que lo habían invitado para
escuchar sus propuestas, que se enumeran en 10 , en donde se destaca la gestión para la
realización de obras que realmente sean necesarias, " no como la del jardin que ningún
ciudadano solicitó".

También les dijo que promoverá desde el congreso iniciativas que insentiven el turismo en
ésta parte de la Presa del bosque que ofrece bellos atardeceres y una vista privilegiada.

Los habitantes, le dieron a Tayde que "esperan que gane una persona como él y con
sentido humano", por lo que Tayde González, se limitó a pedir que el 02 de junio , para
Diputado Local, ésta vez voten por el PES.

Con el propósito de cumplir con su estrategia de campaña la cual ha bautizado como de las 3S
(suela, sudor y saliva), el candidato a Diputado Local por el distrito 13, que integra a Zitácuaro,
Ocampo y Angangueo; Maestro Tayde González Arias, visitó la comunidad de La Cortina.

En Movimiento Ciudadano sí vamos por la
construcción de la paz: Carlos Herrera

- El 2 de junio, Michoacán tendrá senadores de Movimiento Ciudadano

Tarímbaro Mich., 09 de mayo 2024.-
En Movimiento Ciudadano sí vamos por
la construcción de la paz, afirmó Carlos
Herrera Tello, candidato al Senado de la
República.

Si no tenemos esa paz en la entidad,
agregó, no van a cambiar las cosas. Es
posible hacerlo, pero necesitamos invertir
por un Michoacán con paz, es decir, educar
para conseguir ese fin tan deseado por
todos los michoacanos. Sobre todo porque
en la actualidad se encuentra entre los tres
estados generadores de la violencia en el
país.

Esa misma propuesta, aseguró,
también es de las principales que maneja
el candidato a la presidencia del país,
Jorge Álvarez Máynez, quien sabe cómo
resolver las cosas y estará apoyado por
legisladores de Movimiento Ciudadano,
tanto en el Senado, como en la cámara
baja del Congreso de la Unión.

La inseguridad y la violencia,
principalmente en contra de las mujeres,

es una de las situaciones más sentidas que
le plantean a Carlos Herrera en sus
recorridos por Michoacán; 9 de cada 10
mujeres así se lo manifiesta y 8 de cada
10 hombres.

Por ello, indicó ante simpatizantes de
su proyecto, vamos a chambear muy duro
desde el Senado de la República, para que
las cosas sean diferentes; que no se quede
en los dichos, sino que haya legislaciones
acordes con la solución a su problemática.

La cobertura en los servicios de salud
es 4 veces peor que en el sexenio federal
pasado, rozando el 60 por ciento de
ciudadanos inconformes por la falta de
atención y de medicamentos. Hay estados
que se han organizado y empresarios
llegan a gobernar y hacen bien las cosas.
Ejemplificó Jalisco y Nuevo León.

Su propuesta además en el tema de
salud, indicó Carlos Herrera, es que el
cáncer infantil y el de mama, así como la
diabetes sean de atención integral desde
el gobierno del estado porque cuesta
muchísimo dinero a los particulares, por
lo caro y lo largo de los tratamientos.

Por lo anterior, Carlos Herrera confió
en que el próximo 2 de junio, los resultados
de la elección, serán a favor de los
candidatos de Movimiento Ciudadano.

En Movimiento Ciudadano sí vamos por la construcción de la paz, afirmó Carlos Herrera Tello,
candidato al Senado de la República.

Giulianna Bugarini y Raúl
Morón, unidos por el rescate de

Morelia
- Bugarini y Morón demuestran unidad para defender la

4t.

Morelia, Michoacán, a 08 de mayo de 2024.- Giulianna Bugarini, candidata a diputada local
de MORENA-PVEM-PT, en el distrito 11 de Morelia, aseguró que los morenistas trabajarán
juntos para asegurar que la transformación llegue a Morelia, así lo dijo durante el evento
encabezado por el candidato a Senador, Raúl Morón Orozco.

"Este próximo 2 de junio, vamos a barrer las escaleras de arriba para abajo, para que se
acabe la corrupción y los privilegios. Vamos todos juntos con el profe Raúl Morón; vamos
todos juntos con Carolina Rangel; vamos todos juntos con Claudia Sheinbaum, para que la
transformación le llegue a todos. ¡Vamos todos por la transformación!", explicó la morenista.

Por su parte, Raúl Moron Orozco, candidato a senador por la coalición Juntos Hacemos
Historia, confirmó que hay organización y trabajo en equipo para borrar a la derecha, pues dijo
que la capital no puede ser un terreno de desigualdad.

“Queremos una ciudad y un estado con la justicia social y bienestar que ofrece el Segundo
Piso de la Transformación”, asumió Morón Orozco.

En el evento celebrado en la plaza conocida como El Carmen, Carolina Rangel Gracida,
candidata a diputada por el distrito 10 federal, resaltó el compromiso de la coalición en la lucha
contra la corrupción y los privilegios, en todos los niveles, por la importancia de una
participación activa para alcanzar un cambio sustancial, positivo y transformador en beneficio
de todos los sectores del pueblo.

Por último, Giulianna Bugarini, abanderada de Morena, el Partido Verde y el Partido del
Trabajo convocó a los ciudadanos a votar "5 de 5 por Morena" el próximo 2 de junio, en un
acto de apoyo total a los candidatos del partido y a la visión de transformación que promueven.

Giulianna Bugarini, candidata a diputada local de MORENA-PVEM-PT, en el distrito 11 de
Morelia, aseguró que los morenistas trabajarán juntos para asegurar que la transformación
llegue a Morelia, así lo dijo durante el evento encabezado por el candidato a Senador, Raúl
Morón Orozco.
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Exige PRD al gobierno estatal
garantizar la seguridad pública

para tener elecciones libres
y en paz

- Michoacán catalogado como “foco rojo” en el Mapa de Riesgo que
presentó la coalición Fuerza y Corazón por México

- En algunas regiones del estado se percibe el miedo de salir a votar por
la inseguridad que se vive

Morelia, Michoacán, a 09 de Mayo de 2024.-Las y los integrantes de la Dirección Estatal
Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), exigieron al gobierno del
estado garantizar la seguridad pública para que las elecciones del próximo 2 de junio se
puedan realizar de forma libre, sin coacción y en paz.

De acuerdo con el  Mapa de riesgo de la elección  2024, que presentaron los integrantes de
la coalición Fuerza y Corazón por México, -en donde participó el Presidente nacional del PRD,
Jesús  Zambrano Grijalva-,  el estado de Michoacán se ubica como “foco rojo”; y en el 29 por
ciento de las secciones y casillas del país están en riesgo.

El Presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, mencionó que en diversas regiones de
Michoacán  la gente tiene miedo de salir a votar, derivado de la misma situación de inseguridad
que se está viviendo y por los antecedentes que se han tenido en Michoacán como la elección
del 2021.

“El llamado y la exigencia que hacemos   al gobierno del estado es para que asuma su
responsabilidad, que pueda garantizar la seguridad para tener unas votaciones libres,
democráticas y en paz. Que no se vulnere este derecho constitucional de votar y ser votado,
que se salvaguarde la integridad de todos quienes participan en el proceso electoral”,  abundó
el dirigente del PRD.

De acuerdo con la información presentada, 29 por ciento de las secciones y casillas del
país están en riesgo por la delincuencia organizada y la violencia. Los estados consideradas
como ‘focos rojos’ son Zacatecas, Baja California, Ciudad de México, Guerrero, Michoacán,
Morelos, Nayarit, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, todos gobernados actualmente
por Morena y sus aliados.

Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución
Democrática (PRD), exigieron al gobierno del estado garantizar la seguridad pública para que
las elecciones del próximo 2 de junio se puedan realizar de forma libre, sin coacción y en paz.

Silvano Aureoles denunciado y se insta a Rosy
Salinas a elevar el nivel de la campaña, según

coordinador de Toño Ixtláhuac

Zitácuaro, Michoacán. 08 de mayo de
2024.En una conferencia de prensa realizada
el día de ayer, el Ing. Alfredo Sánchez Ramírez,
Coordinador de Campaña de Toño Ixtláhuac,
candidato a la presidencia municipal de
Zitácuaro por la coalición Morena-PT, se
dirigió a los presentes para abordar un tema
de suma importancia para el desarrollo
democrático y el bienestar del municipio.

En una conferencia de prensa realizada el día de ayer, el Ing. Alfredo Sánchez Ramírez,
Coordinador de Campaña de Toño Ixtláhuac, candidato a la presidencia municipal de Zitácuaro
por la coalición Morena-PT, se dirigió a los presentes para abordar un tema de suma importancia
para el desarrollo democrático y el bienestar del municipio.

El coordinador comenzó la conferencia
tratando el tema del supuesto adeudo
alimentario del candidato, aclarando que el
candidato cumple cabalmente con todas sus
obligaciones como padre, reiterando que la
autoridad electoral de Michoacán no habría
otorgado la candidatura si hubiera habido
algún impedimento legal para ello.

Asimismo, denunció una serie de ataques

y denigraciones por parte de la candidata de
la coalición PRI-PAN-PRD, Rosy Salinas, así
como del candidato a diputado federal Silvano
Aureoles, señalando que carecen de
fundamentos y evidencias que respalden sus
afirmaciones. Se hizo un llamado a la candidata
Rosy Salinas para que eleve el tono de la
contienda electoral y se centre en las
propuestas que realmente importan a los
ciudadanos.

Se destacó que Rosy Salinas participó
como aspirante a la candidatura a la
presidencia municipal por el partido Morena,
al grado de que utilizó los recurso de gastos
de precampaña que Morena le prorporcionó.
Sin embargo, durante la consulta a la
ciudadanía, ella perdió y fue Toño Ixtláhuac
quien obtuvo el respaldo de la ciudadanía.

Además, se reveló un hecho en el que
Rosy Salinas permitió que dos aspirantes a
regidores se registraran con género MUJER
en su planilla, intentando engañar a las
autoridades electorales, lo cual puede
confirmarse en documentos oficiales. Este
hecho puede confirmarse en el acuerdo IEM-
CG-154/2024

Respecto a las declaraciones de Silvano
Aureoles en distintos medios de
comunicación, se informó que se presentó una
denuncia ante el Instituto Electoral de
Michoacán debido a que sus acciones violan
los lineamientos del código electoral estatal
en materia de difamación e injurias hacia el
candidato Juan Antonio Ixtláhuac.

Por último, se hizo un llamado tanto a Rosy
Salinas como a Silvano Aureoles a que
cumplan con los lineamientos electorales en
cuanto a la propaganda política, centrándose
en dar a conocer las propuestas de sus
respectivos candidatos. Se reafirmó el
compromiso de la campaña de Toño Ixtláhuac
con propuestas constructivas para el
beneficio de Zitácuaro, sin involucrarse en
ataques ni polémicas.

Silvano envió su solidaridad a
quienes han perdido a sus
hijos e hijas en manos del

crimen
Zitácuaro, Michoacán a 09 de mayo 2024.- En el marco del Día de la Madre, Silvano

Aureoles estuvo en San Felipe, con quienes platicó de la situación política que se vive en el
distrito, en Michoacán y en el país, enfocando su charla principalmente en las mujeres. “Para
muchas madres no hay nada que celebrar, viven en la angustia constante de encontrar a sus
hijas o hijos, a muchas más se los han asesinado, no puedo ni imaginar el dolor que enfrentan
día con día, y si a eso le sumas la actitud omisa de las autoridades, las amenazas que reciben
los colectivos de madres buscadoras por parte del crimen y toda la burocracia por la que
tienen que pasar, es luchar contra corriente” señaló.

El ex gobernador apuntó la urgencia de crear nuevas instituciones que tengan todo lo
necesario para apoyar a los colectivos y organismos de búsqueda de personas, “se les debe
asignar el presupuesto necesario para que cuenten con personal suficiente y capaz para
acelerar la localización de quienes se encuentran desaparecidas, eso lo podremos hacer desde
el Congreso de la Unión”

Silvano envió un mensaje a todas esas madres, “tienen todo nuestro apoyo y respaldo, no
es nada fácil lo que enfrentan, tenemos más de 5 mil desaparecidos en Michoacán y miles de
asesinados, de ellos, más de 13 mil son niñas y niños. No hay palabras que les puedan dar
consuelo, pero tengan la seguridad de que voy a trabajar para ustedes”, concluyó.

En el marco del Día de la Madre, Silvano Aureoles estuvo en San Felipe, con quienes platicó de
la situación política que se vive en el distrito, en Michoacán y en el país, enfocando su charla
principalmente en las mujeres.
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"Zitácuaro anhela una gestión transparente y
honesta, y le vamos a dar a sus habitantes lo

que por derecho les corresponde":
Armando Carmona

En su recorrido de hoy por las colonias
del centro y El Cerrito, Armando Carmona,
candidato a la presidencia municipal de
Zitácuaro por el Partido Verde, enfatizó su
compromiso con la transparencia en la
administración pública. "Este proyecto es el
sentir de Zitácuaro, que anhela una gestión

transparente y honesta"
El candidato a la presidencia municipal de

Zitácuaro agradeció a la comunidad por unirse
a esta gran causa que busca dar a Zitácuaro lo
que por derecho le corresponde. "Gracias a la
gente que se une a esta gran causa que le dará
a Zitácuaro lo que por derecho le
corresponde", concluyó Carmona.

Con un enfoque en la transparencia, la
equidad y el compromiso con la comunidad,
Armando Carmona busca convertirse en el
próximo presidente municipal de Zitácuaro,
con la convicción de trabajar por el bienestar
de todos los zitacuarenses.

n su recorrido de hoy por las colonias del centro y El Cerrito, Armando Carmona, candidato a la
presidencia municipal de Zitácuaro por el Partido Verde, enfatizó su compromiso con la
transparencia en la administración pública. "Este proyecto es el sentir de Zitácuaro, que anhela
una gestión transparente y honesta".

Vamos a generar condiciones
de certeza para las y los
trabajadores del volante:
Araceli Saucedo Reyes

-Reunida con transportistas, ratificó su compromiso para trabajar en generar condiciones
para que los trabajadores del volante cuenten con las herramientas legales y económicas para
constituirse en empresarios y microempresarios del transporte

Pátzcuaro, Michoacán.- Vamos a generar condiciones de certeza para las y los trabajadores
del volante, para que puedan desarrollar su labor con seguridad y para que cuenten con
mecanismos de financiamiento que permitan modernizar sus unidades, subrayó Araceli Saucedo
Reyes, candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México.

Reunida con transportistas del Frente Democrático de Pátzcuaro que esta conformado por
varias colonias y la coalición de trabajadores del volante, ratificó su compromiso para trabajar
en generar condiciones para que los trabajadores del volante cuenten con las herramientas
legales y económicas para constituirse en empresarios y microempresarios del transporte, lo
que garantizará no sólo su desarrollo personal y familiar sino también la prestación de un
servicio de punta.

“La movilidad no puede planificarse en ausencia de los transportistas, ni instrumentar
medidas a sus espaldas, no se puede permitir que decisiones de escritorio pongan en riesgo
su fuente laboral, y la posibilidad de contar con recursos para llevar sustento a sus familias”.

Araceli Saucedo recalcó que lograr un servicio de transporte urbano y suburbano moderno,
forzosamente tiene que ir de la mano con el desarrollo y la estabilidad de quienes laboran en
este sector.

“Nuestro marco normativo tiene que generar las condiciones para que la modernización
del servicio vaya de la mano con el desarrollo de los trabajadores, y que deben partir de
criterios generales establecidos en la legislación federal para que sean aterrizados en los
estados”.

La candidata señaló que en México existe una multiplicidad de normas en materia de
transporte y es necesario ya que existan criterios generales que rijan en la materia desde una
perspectiva de armonía con el ambiente y el entorno, de rentabilidad y de eficiencia.

“El servicio de transporte está íntimamente ligado con el funcionamiento práctico de la
sociedad, en lo productivo, laboral o incluso en materia de esparcimiento, por lo que su
importancia es estratégica para el desarrollo, y por ello tienen garantía plena que mi labor será
siempre velando por su estabilidad”.
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¡MUCHOS SALUDOS!  A la familia VALDES RESENDIZ.  A
Los Doctores MARIO VALDES (Papá) Y FELY RESENDIZ al
Dr. MARIO VALDES RESENDIZ Y A su esposa la Lic.  ALIS
NARA De VALDES.

AL CUMPLIR AÑOS El Doctor Médico Internista RAÚL JAIMEZ
Fue festejado por su esposa Paty Suárez por su hija la Dra.
Susy Jaimez y familiares. ¡FELICIDADES!

AL CUMPLIR AÑOS La señora EMMA MENDOZA MARTÍNEZ
Recibió ¡FELICITACIONES!  En especial de su esposo y de sus
queridos hijos y acompañada de ellos fue festejada.

AL CUMPLIR AÑOS La Señora EVODIA AGUILAR
PROMOTORA De Viajes Turísticos Recibió
¡FELICITACIONES! De sus queridos hijos y familiares y apagó
la Vela encendida.

AL CUMPLIR AÑOS Recibió ¡FELICITACIONES! Con mucho
amor la Maestra PATRICIA REYNA YAÑEZ De su esposo
Leopoldo Martínez de hijos, familiares y amistades.

Cd. De México., ¡MUCHOS SALUDOS! A los hermanos
GRISELDA Y ESTEBAN MENDOZA REYES Y familia que
radica en México de parte de familiares de esta Heroica Ciudad
de ZITÁCUARO.

CUMPLIÓ AÑOS ANGELINA CABALLERO ARGUELLO Y Fue
¡FELICITADA!  Con mucho amor por sus queridas hijas Angiie,
Danny y Mariana Camacho Caballero y compañeros de trabajo.

CUMPLIÓ AÑOS El señor ALFREDO KURI ESTEBAN Y Fue
¡FELICITADO! Tempranamente por su esposa la señora Marilú
Mendoza de Kuri de hijos Alfredo, Adriana y Marilú Kuri
Mendoza.}

CUMPLIÓ AÑOS La Enfermera TERE ROJAS RODRÍGUEZ
Y Celebro su día en compañía de familiares y amigos y apagó la
Vela Encendida de su Pastel. ¡FELICIDADES!

CUMPLIÓ AÑOS La señora MIROSLAVA JARAMILLO  Y Fue
¡FELICITADA!  Por su esposo el Ing. Aldo de la Huerta Garduño,
hijos, familiares y amistades.

Dispuesto a APAGAR La Vela Encendida de su Pastel de
CUMPLEAÑOS El DR. RAUL JAIMEZ Estando acompañado de
su esposa Paty de su hija Susy y familiares.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; USTED PREGUNTARIA A
ALGUNAS PERSONAS ¿COMO VIVIAN ANTES?  Y EL AHORA «DESPUES»
CON TANTO AVANCE DE LA TECNOLOGIA ¿. En efecto en una REUNION
FAMIIAR Un joven pregunto a sus padres, tíos, abuelos y más familiares que se
encontraban presentes. ¿Cómo pudieron vivir ustedes ANTES? –SIN TV- SIN WI FI-
SIN TECNOLOGIA- SIN INTERNET- SIN ORDENADOR- SIN DRONES- SIN
BITCOINS- SIN MOVILES- SIN FACEBOOK- SIN TWITER- SIN YOUTUBE-SIN
WHATSAPP- SIN MESSENGER- SIN INSTAGRAM.Entonces en medio de toda la
familia el abuelo tomo la palabra y le respondió: Pues mira querido nieto, igual que tu
generación vive EL HOY…  SIN ORACIONES- SIN DIGNIDAD- SIN COMPASION-
. SIN VERGÜENZA- SIN FE- SIN HONOR- SIN LEALTAD-. SIN RESPETO- SIN
VALORES- SIN PERSONALIDAD- SIN NOCION DE COMPROMISO-SIN EL YO
INTERIOR- SIN CARÁCTER- SIN CONDIMENTO- SIN IDEALES- SIN AMOR
PROPIO- SIN HUMANIDAD- SIN MODESTIA- SIN VIRTUDES- SIN HONRA- SIN
PROPOSITOS- SIN ESE NO SE QUE- SIN ESENCIA- SIN METAS- SIN FORTALEZA-
SIN ALMA-SIN IDENTIDAD (Porque muchos de ustedes no saben si son hombres o
mujeres). Solíamos Crear nuestros propios juguetes para jugar con ellos. Nuestros
Padres no eran ricos, Ellos nos dieron y enseñaron Amor, no valores materiales y
mundanos. Nunca tuvimos Móviles, Lap Top, DVD, Play Estación, Xbox, Videojuegos,
Ordenadores personales, Internet…Pero si TENIAMOS AMIGOS DE LOS
VERDAD….   CUMPLIÓ AÑOS El Médico Internista RAÚL JAIMEZ Y Tempranamente
recibió felicitación con mucho cariño de su esposa Paty Suárez de Jaimez de su hija la

Dra. Susana Jaimez Suárez. Posteriormente fue festejado por su familia que se dio cita y
que lo acompañaron a apagar la vela encendida de su Pastel….   AL CUMPLIR AÑOS
La Enfermera TERE ROJAS RODRÍGUEZ Fue ¡FELICITADA!  Y  le fue celebrado con
un ágape en su honor encompañía de familiares y amigos entre ellos de su mamá de la C.P.
Milagros Rojas Rodríguez y de la Dra. Alfonsina Rojas, que la acompañaron a apagar
la vela encendida de su Pastel…  CUMPLIÓ AÑOS La Maestra PATRICIA REYNA
YAÑEZ Y Recibió ¡FELICITACIONES!Tempraneras con cariño y amor de su esposo el
Empresario Leopoldo Martínez Morales y de sus queridos hijos y familiares que le
desearon los mejores parabienes. Igualmente recibió estas de compañeras de trabajo.
Festejándole posteriormente este su día y desde luego Partio su Pastel de Cumpleaños…
CUMPLIÓ AÑOS El Señor ALFREDO KURI ESTEBAN Y Tempranamente fue
¡FELICITADO! Con cariño y amor por su esposa la Sra. Marilú Mendoza de Kuride sus
queridos hijos Alfredo, Marilú y Adriana Kuri Mendoza, como de nietos deseándole

todo lo mejor y posteriormente le fue celebrado este su día familiarmente y desde luego
apago la vela encendida de su Pastel…AL CUMPLIR AÑOS ANGELINA
CABALLERO ARGUELLO Recibió sorpresivamente ¡FELICITACIONES!  De sus
queridas hijas entre ellas de Angiie y Dany Camacho Caballero que le desearon con
mucho cariño pasara este su día muy feliz y posteriormente le fue celebrado con un ágape
en su honor al lado de ellos. Así mismo recibió estas mismas de compañeros de trabajo
de la SEP., deseándole los mejores parabienes…AL CUMPLIR AÑOS La guapa señora
MIROSLAVA JARAMILLO. Recibió tempranamente ¡FELICITACIONES!De su
esposo el Ing. Aldo de la Huerta Garduño con mucho amor y cariño y acompañado de
sus hijos le desearon todo lo mejor hoy mañana y siempre. Y desde luego le fue festejado
con una comida este su día y apago la vela encendida de su Pastel, acompañada de todos
ellos… Cd. De México.,  ¡MUCHOS SALUDOS!  A las familias Mendoza Reyes a Isalia
Mendoza y familia Lupita Mendoza y familia Rigoberto Mendoza y familia de parte de
sus familias de esta Heroica Cd. De Zitácuaro. En especial a mis primos Griselda y
Esteban Mendoza Reyes que sabemos seguido salen a pasear y que les reclamamos que
no invitan. Un abrazo a todos…  CUMPLIÓ AÑOS La conocida señora EVODIA
AGUILAR PROMOTORA De Viajes Turísticos que organiza a varios lugares y con
precios económicos. La felicitamos hoy en su Cumpleaños y le deseamos los mejores
parabienes, especialmente acompañada de sus queridos hijos, nietos y familiares y que
en este día recibe grandes ramos de flores y apaga la vela de su Cumpleaños…  Varios
fueron los festejos que recibió la señora Empresaria EMMA MENDOZA MARTÍNEZ
AL CUMPLIR AÑOS Y que su esposo y sus queridos hijos le ofrecieron una gran fiesta
en su honor estando acompañada de sus familiares y amistades y que disfruto felizmente
y posteriormente un grupo de amigas le celebraron también este su día.
¡FELICITACIONES SRA! ¡EMMA!... Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin
antes dejar este Mensaje: «LO IMPORTANTE EN LA VIDA NO ES SUPERAR A
LOS DEMAS, SINO SUPERARNOS A NOSOTROS MISMOS» ¡SEAN FELICES!...
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Evita la deshidratación con los
sobres de Vida Suero Oral;

gratuitos en la SSM
- Ayudan a reponer los líquidos corporales de forma inmediata

Morelia, Michoacán, 8 de
mayo de 2024.- Con las altas
temperaturas la
deshidratación puede ser
peligrosa y provocar
lesiones al hacer ejercicio,
agotamiento, golpes de calor,
problemas urinarios y de
riñón, incluso insuficiencia
renal, por ello la importancia
de tomar la cantidad de agua
suficiente.

Y es que los episodios
prolongados de
deshidratación generan también convulsiones, por la ausencia de electrolitos como el potasio
y el sodio que permiten llevar las señales eléctricas a las células y poner en riesgo la vida, por
un volumen bajo de sangre y por la disminución de la presión arterial y la cantidad de oxígeno
en el cuerpo.

Es así que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a solicitar en
el centro de salud más cercano los sobres de Vida Suero Oral, polvo gratuito que disuelto en
agua repone los líquidos corporales de forma inmediata, evitando la deshidratación, ya que
tiene sales de sodio, potasio y otros más.

Ante los primeros signos de alarma, en menores de edad, como boca y lengua secas;
llanto sin lágrimas; y ojos, mejillas y mollera hundidas, es urgente llevar al paciente al centro
de salud más cercano al área de hidratación u zona de urgencias de cualquier hospital.

En los adultos, la deshidratación se puede identificar si existe sed excesiva, orina menos
frecuente y de color oscuro, o si hay fatiga, mareos y confusión, por lo que se debe consumir
dos litros de agua al día y en los menores de edad un litro y medio.

Identificar a tiempo los síntomas del cáncer de
ovario podría salvar tu vida: SSM

- Es curable con un diagnóstico temprano

Morelia, Michoacán, 9 de mayo de 2024.-
El cáncer de ovario es curable en etapas
tempranas, es por ello que la Secretaría de
Salud de Michoacán (SSM) realiza campañas
permanentes para prevenir y detectar a
tiempo esta enfermedad.

Periodos menstruales irregulares, dolor
recurrente en el abdomen o debajo del vientre
por inflamación, pérdida de apetito, molestias

al orinar, estreñimiento y dolor después de
tener relaciones sexuales, son algunos
síntomas de este padecimiento que se detecta
a través de un examen pélvico, ecografía
transvaginal y prueba de sangre, todas
disponibles de forma gratuita en el Hospital
de la Mujer de Morelia.

Las mujeres con mayor riesgo de
desarrollar esta enfermedad son aquellas que

fuman, tienen sobrepeso u
obesidad, padecen
endometriosis, que
comenzaron a menstruar
antes de los 12 años o que
cuentan con antecedentes
familiares de cáncer.

Actualmente la
Secretaría de Salud
proporciona tratamiento
gratuito a mil 744 mujeres con
cáncer de ovario sin
seguridad social en el
Centro Estatal de Atención
Oncológica (CEAO), con
quimioterapias y cirugías.
Además, la institución
mantiene jornadas
permanentes de detección
oportuna de la enfermedad
en centros de salud.

Para prevenir este cáncer,

es importante mantener un peso saludable,
hacer ejercicio regularmente, llevar una dieta
equilibrada y evitar fumar y beber alcohol.
Además, es recomendable hacerse chequeos
médicos anuales después de los 35 años para
detectar cualquier problema a tiempo.

Controlan incendio forestal en
el Cerro de Peña Grande de

Zitácuaro
Zitácuaro, Michoacán, 10 de mayo de 2024-La brigada municipal #467 de la Secretaría de

Agronomía y Medio Ambiente, en colaboración con la brigada #411, ha logrado controlar un
incendio forestal que se desató recientemente en el Cerro de Peña Grande, ubicado en la
localidad de Macutzio, perteneciente a la tenencia de San Felipe los Alzati.

Hasta el momento, aproximadamente 1 hectárea de bosque ha sido afectada por las llamas.
Las autoridades involucradas continúan emitiendo recomendaciones de prevención a la
población local.

La situación se encuentra bajo control gracias a la actuación coordinada de las diferentes
brigadas municipales. Los esfuerzos para extinguir por completo el incendio siguen en marcha.

Se hace un llamado a la ciudadanía para que esté alerta ante cualquier indicación o
recomendación ofrecida por las autoridades pertinentes, y se les insta a evitar actividades
que puedan propiciar la ocurrencia de incendios forestales en la región.

Es importante recordar que la prevención es fundamental en la lucha contra los incendios
forestales. El Ayuntamiento de Zitácuaro recomienda algunas sugerencias clave:

- Evita arrojar basura, materiales inflamables y objetos encendidos en carreteras y caminos.
- No deposites vidrios, botellas, desperdicios o cualquier tipo de material combustible en

entornos naturales.
- Abstente de encender fogatas en zonas no autorizadas.
- Si detectas restos de fogatas, asegúrate de apagarlos por completo con agua y tierra. No

dejes rescoldos desatendidos (braza resguardada por la ceniza ) .
- En terrenos forestales, pastizales y áreas rurales, procura limitar el uso de maquinaria y

la circulación de vehículos que puedan emitir chispas.
Para obtener más información o reportar situaciones de emergencia, por favor, comunícate

a los siguientes números de contacto: 911 o la Secretaría de Agronomía y Medio Ambiente de
Zitácuaro Michoacán al 715 121 0113.

Juntos podemos proteger nuestros bosques y prevenir desastres ambientales. ¡Tu
colaboración es crucial!

La brigada municipal #467 de la Secretaría de Agronomía y Medio Ambiente, en colaboración
con la brigada #411, ha logrado controlar un incendio forestal que se desató recientemente en
el Cerro de Peña Grande, ubicado en la localidad de Macutzio, perteneciente a la tenencia de
San Felipe los Alzati.
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La planta de romero tiene
muchos beneficios para la

salud. (Pexels/Karolina
Grabowska)

Ya en la Antigüedad, tantos los egipcios,
como los griegos o los romanos, eran
conocedores de las propiedades del romero y
la utilizaban para prevenir enfermedades. El
doctor Michael Greger explicaba que hace más
de 2.000 años, los antiguos griegos ya sabían
que el romero agudizaba la comprensión,
mejoraba la memoria y despertaba la mente.

Según el autor de ‘Remedios ancestrales’,
Josh Axe, es una planta que mejora el
funcionamiento de nuestro cerebro,
coincidiendo con la experta de Harvard. Revela
un estudio publicado en el "International
Journal of Neuroscience" que inhalar aroma
de romero puede ayudarnos a mejorar nuestra
memoria y la concentración. También se ha
investigado que respirar este aroma puede
reducir los niveles de cortisol, reduciendo el
estrés.

Además, otro artículo que se publicó en
"Psychogeriatrics" indicaba que ayuda a
mejorar la función cognitiva en personas afectadas con alzhéimer. Todo tiene una explicación
y es que el romero cuenta con una sustancia conocida como ácido carnósico, que tiene
propiedades protectoras para nuestro cerebro.

Un estudio comprobaba que los compuestos volátiles del romero que se liberan del aceite
ensencial pueden penetrar a través de la nariz hasta el torrente sanguíneo, provocando un
efecto estimulante sobre las funciones cognitivas. A sus beneficios neuroprotectores se
añaden otros como las propiedades antiinflamatorias, antioxidantes, antimicrobianas y
antiproliferativas que ya conocían en la Antigüedad, debido a sus compuestos bioactivos y
fitoquimicos.

Madres, pilar de las familias
mexicanas: Mary Carmen

Bernal
Zitácuaro, Mich., 10 de mayo de 2024.- La candidata a Diputada Federal por el Distrito 03

de Michoacán aprovechó la fecha para felicitar a las mamás mexicanas y en especial a las del
Oriente del estado en este su día.

Refirió que la mayoría de las madres -en la actualidad- realizan una doble y hasta triple
labor en el afán de cumplir con el importante rol de ser pilares de las familias mexicanas;
también están las que son jefas de familias y quienes siendo madres también se hacen cargo
de sus padres y familiares que las necesitan.

Por lo anterior, Mary Carmen mencionó que, "es importante reconocer el esfuerzo y celebrar
el empeño que día con día le ponen a lo que hacen. Nuestro objetivo debe ser legislar para
ofrecer mejores condiciones en su desarrollo familiar, laboral y social".

"La 4T es de las mujeres transformadoras y humanistas, por eso de la mano de la Doctora
Claudia Sheinbaum -quien será nuestra próxima presidenta- nos comprometemos a garantizar
el acceso a la salud de las mujeres en todo su ciclo de vida especialmente, lo que se refiere a
salud sexual y reproductiva".

A través del DIF se promoverá un Sistema Nacional de Cuidados que apoye a las mujeres
a compartir la carga y el tiempo que dedicamos a cuidar a los hijos. Se creará centros públicos
de educación inicial para la primera infancia, y vamos a dar prioridad a las hijas y los hijos de
las jornaleras agrícolas y a las trabajadoras de la maquila en el norte del país; esto como parte
de las 100 propuestas de nuestra candidata presidencial, concluyó Mary Carmen.

La candidata a Diputada Federal por el Distrito 03 de Michoacán, Mary Carmen Bernal, aprovechó
la fecha para felicitar a las mamás mexicanas y en especial a las del Oriente del estado en este
su día.

Alistan acciones ante lluvias y
ciclones tropicales

Morelia, Michoacán, 10 de mayo de 2024.- Se realizó la Reunión de Coordinación ante
Lluvias y Ciclones Tropicales con los Estados Costeros, presidida por  Laura Velázquez
Alzúa, coordinadora nacional de Protección Civil y Alejandra Margarita Méndez Giron,
coordinadora general del Servicio Meteorológico Nacional.

 Durante su intervención, la coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez
Alzúa, expresó el agradecimiento a autoridades estatales y municipales por su disposición y
preparación antes los desastres naturales recientes.

 Y reiteró el firme apoyo del Gobierno federal para enfrentar y mitigar los efectos de estos
eventos.

 Con la representación del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario de Gobierno,
Elías Ibarra Torres destacó la importancia de la coordinación de los tres órdenes de gobierno
para la preparación y anticipación frente a posibles eventualidades.

 Asimismo, reiteró que en Michoacán se cuenta con el respaldo del Fideicomiso del Fondo
Estatal de Desastres Naturales (Foneden) que permite tener una base sólida para enfrentar a
los fenómenos naturales y atender a la población.

 Por su parte Jorge Romero Alvarado, coordinador Estatal de Protección Civil,  presentó
las diversas acciones que se han realizado en Michoacán para atender los desafíos locales así
como la coordinación eficaz que se ha tenido entre autoridades y población.
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Mayoría de incendios
forestales y pastizales son

provocados
- Titular de medio ambiente invita a población a reportar estos incidentes

para que sean atendidos rápidamente

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de mayo de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Actualmente el municipio de Zitácuaro registra 12 incendios forestales y la mayoría de ellos
han sido provocados para el cambio de uso de suelo, estimó Pedro Mondragón López titular
de la Secretaría de Agronomía y Medio Ambiente.

En entrevista, explicó que este argumento se basa en que los incendios que les ha tocado
atender los apagan en su totalidad, los brigadistas hacen brechas corta fuegos muy grandes,
por lo que es imposible que siga el fuego. Sin embargo al otro día nuevamente se vuelve a
incendiar sin ninguna explicación.

“Casi diario tenemos incendios, los de pastizales son atendidos por bomberos porque
son en lugares casi de la zona urbana o donde hay espacio para el acceso del carro bomba;
cuando ya es en zona de bosque, ahí ya entra la brigada 467”, explicó.

El funcionario del municipio, precisó que se cree que estas acciones las realizan de forma
intencional para cambio de uso de suelo y crear huertas de aguacate que están de moda.

Otra de las causas de los incendios, dijo que tiene que ver con la limpieza de terrenos, pero
desgraciadamente al realizarse sin apoyo el fuego se sale de control y avanza. A veces están
en riesgo casas cercanas o parte del bosque, por ello es importante que la población cuando
detecte un incendio de inmediato se reporte.

Cualquier reporte de incendio forestal se puede hacer al número de emergencia 911 o bien
a su teléfono celular 715 121 0113. Afortunadamente existe coordinación con diferentes
dependencias y se apoyan para acudir rápidamente, además de las brigada comunitarias en la
zona rural y voluntarios que se suman en el momento del siniestro.

En Zitácuaro, los sitios donde han ocurrido los incendios han sido varios, no ha habido
zonas en específico, por esta razón invitó a toda la población a cuidar el medio ambiente, una
forma de hacerlo es reportando los incendios para que se controlen rápidamente y no haya
afectaciones mayores.

Actualmente el municipio de Zitácuaro registra 12 incendios forestales y la mayoría de ellos
han sido provocados para el cambio de uso de suelo, estimó Pedro Mondragón López titular de
la Secretaría de Agronomía y Medio Ambiente.

SSP desactiva 3 tomas ilegales
de agua en el lago de Zirahuén

- Extraían más de 200 mil litros en un periodo de ocho horas.

Salvador Escalante, Michoacán, 7 de abril de 2024.- La Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), a través del Agrupamiento Lacustre de la Guardia Civil, inhabilitó tres tomas ilegales de
agua en diferentes sitios sobre la ribera del lago de Zirahuén, de donde en conjunto se
extraían más de 200 mil litros en un periodo de ocho horas.

 Los hallazgos se llevaron a cabo por medio de denuncias ciudadanas. En el primero, los
guardias civiles fueron alertados sobre un ducto que se ubicó cerca de la localidad de Agua
Verde, en donde se observó una bomba de la marca Excell, junto a 10 metros de manguera y 10
más de cable. En total se extraían 55 mil litros en un periodo de ocho horas.

 Por otra parte, los guardias civiles realizaron recorrido en localidad de Santiago Tzipijo,
sitio en el cual se observó una bomba de la marca Bonhoeffer con capacidad de extraer 150 mil
litros de agua del lago, así como nueve metros de manguera. En el sitio se encontraban dos
personas quienes emprendieron la huida al notar la presencia de la autoridad.

 En la misma la localidad, pero en otra ubicación, los agentes desinstalaron una toma ilegal
de agua, por medio de la cual aparentemente se abastecía una huerta de limón.

 Los indicios fueron retirados del lugar y puestos a disposición de las autoridades
investigadoras.

 La Secretaría de Seguridad Pública exhorta a la población a denunciar cualquier acto que
merme la capacidad de estos cuerpos de agua a los teléfonos de Emergencia 911 y de Denuncia
Anónima 089.

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través del Agrupamiento Lacustre de la Guardia
Civil, inhabilitó tres tomas ilegales de agua en diferentes sitios sobre la ribera del lago de
Zirahuén, de donde en conjunto se extraían más de 200 mil litros en un periodo de ocho horas.

Voraz incendio
devasta hogar y deja a

familia en ruinas
#Zitácuaro, 8 de mayo de 2024 – Un desastroso incendio

se desató ayer por la tarde, arrasando completamente una

vivienda de tres niveles en la tercera cerrada de Francisco Serrato, frente al Cbtis.
Según informes del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro, el siniestro comenzó
alrededor de las 18:31 hrs y fue controlado completamente a las 20:20 hrs, después
de intensas labores de combate al fuego.

Los bomberos, tras recibir el reporte, se movilizaron rápidamente a la escena con
la Unidad de Respuesta Inmediata 1916 y motobombas. Al llegar, se enfrentaron a
un incendio activo que amenazaba con extenderse. Con la ayuda de un vecino, que
proporcionó agua desde su cisterna, lograron enfriar la zona del garaje y evitar la
propagación del fuego. A pesar del esfuerzo, la residencia sufrió pérdidas totales
incluyendo muebles, ropa y electrodomésticos, dejando a la propietaria, una mujer de
51 años, frente a una reconstrucción total.

Las causas del incendio todavía son desconocidas y las investigaciones continúan.
Los servicios de emergencia han puesto a disposición del público los números
7151538742, 7151649432 y 7151008419 para reportar cualquier novedad o requerir
asistencia adicional. La comunidad de Zitácuaro está conmocionada por este evento
y se organizan esfuerzos para asistir a la afectada y su familia en estos momentos
difíciles.


